
! ! ! !新年伊始，全球最大计算机芯片制造
商英特尔!"#$%&'的产品，被曝出存在安全漏
洞，处理器内核内存的数据可能遭黑客窃
取，令用户的密码等敏感数据外泄。由此引
发的信息安全问题备受关注。
在上海张江，一家叫兆芯的集成电路公

司，取得了“中国芯”的重大突破，最新发布
的新一代 ()*，性能较前代芯片提升 +,-.，
达到同期国际主流通用处理器性能水准。这
也意味着，国家重大科技专项“核高基”取
得重要进展。

攻关 啃下!核高基"硬骨头

“核高基”是国家中长期战略规划纲要
确立的 +/个重大科技专项之一，与载人航
天、大型飞机等并列。它包括三大基础性产
品技术—————核心电子器件、高端通用芯
片、基础软件产品。其中，由上海兆芯牵头，
联合联想、中科院上海高研院、上海华力微
电子等承担的基于国产 ()*桌面计算机
产业化项目，被认为是“核高基”中最为困
难、最受关注、压力最大的项目。
历经 0年攻关，课题有了重大成果。兆

芯是目前唯一一个可以完全替代国外同类
型产品的国产自主 ()*供应商。最新发布
的 1230---系列处理器，是国内第一款支
持双通道 445,内存的国产通用 ()*。目
前，兆芯处理器芯片已在联想、长城、同方、
曙光等主流整机厂商的产品中得到应用。

“从各项成绩、体验环节上看，在国产桌面通
用处理器领域，开先 1230---是绝对的第
一梯队，在使用情况上和国际主流 ()*几
乎没有差别。”兆芯董事长叶峻自信地说。

投入 和国际巨头相去甚远
在,0-平方米的兆芯中央机房里，布满

+6-组分布式运算矩阵。“所有研发均由国
内工程师在国内完成，所有数据都在这里
面‘跑’，运算完毕把数据写入存储服务器，
全部研发环节透明、可控。”机房负责人车
宇栋介绍说，这个机房是兆芯的心脏。

单单一块指甲盖大小的 ()*，近 0年
耗费了 07亿元研发资金。“()*研发的成
本价格高昂，实际上，我们的投入和国际巨
头还差一个数量级。英特尔、苹果、894等
国际科技巨头每年研发费用维持在几十亿
至上百亿美元不等。兆芯牵头的整个课题，
包括 ()*、操作系统、整机、工艺，四大部
分加起来 07亿元，与国际巨头的投入相去
甚远，能取得这样的成果，相当不易。”叶峻
坦言，未来，他们必须保留目前这支近
+---人的研发团队，并以每年 :亿元至 +-

亿元的力度投入研发。
此次英特尔爆发出的“高危漏洞”，对

兆芯平台的用户近乎零风险。“我们的工程
师把自己的芯片和英特尔的芯片做了很多
对比测试，目前可以很明确地说，兆芯芯片
不存在这类漏洞，在信息安全上国产芯片

非常可靠。”

市场
!铁板一块"也要撬开缝

中央处理器不仅是电脑最为关键的核
心元器件，也是整机中价值和利润最高的
部分。而目前整个市场几乎是英特尔和
894的天下，我国每年与 ()*相关的进
口在 00-亿美元3/--亿美元。如今，这个
市场裂口正在打开。

目前，基于兆芯 ()*的整机产品已经
在上海市及全国各地区党政办公中取得实
际应用。叶峻说，下一步国产自主可控
()*还将被推广到银行、保险、金融机构，
以及电力、航运、交通等涉及国计民生的领
域，而随着市场规模的扩大，成本也将进一
步降低，从而形成更大的市场竞争力，达到
良性循环。
“去年，我们在这块铁板上撬出来一条

缝；今年要把这条缝扩大，慢慢把这个市场
口子撕开。如果每年可以卖出几百万颗产
品，我们就可以覆盖成本并扩大研发团队，
走得更快一点。”兆芯志向高远，早已瞄准了
庞大的个人用户市场。“在个人用户市场，兆
芯一直希望能够与英特尔、894巨头展开市
场竞争，但发展和进步必须一步一个脚印。
在开先 1230---系列处理器之后的下一代
产品上，我们将逐步向消费市场开放。”

兆芯的发展，离不开整个生态体系的
支持。近年来，上海市集成电路产业链呈现
均衡发展的良好态势，除了 ()*的设计研
发，6-+/年相继动工的中芯国际、华力二期
等重大项目也将在未来几年投入量产，设
计、制造双轮驱动的带动效应愈发明显。上
海也将继续加强在集成电路领域全生态链
的布局，加强研发和投入，紧跟全球步伐。

本报记者 叶薇

!年研发投入 !"亿元# !核高基"专项获重大突破

“上海芯”分食CPU“大蛋糕”
芯片已成为影响社会各行业发

展的支撑性产品，而我国在芯片上
大量依赖进口。为了改变受制于人
的局面，国家高度重视自主可控芯
片的发展。在上海张江，一家叫兆芯

的集成电路公司，历经5年研发，取
得了“中国芯”的重大突破———最新
发布的新一代CPU，性能较前代芯
片提升140%，达到同期国际主流通
用处理器性能水准。
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! ! ! !本报讯 十九届中央纪委二次全会电视
电话会议昨天上午举行。会后，市委书记李强
在上海分会场强调，要以高度的政治自觉，认
真学习、深刻领会习近平总书记在十九届中
央纪委二次全会上的重要讲话精神，紧密联
系实际，把管党治党责任摆进去，坚持不松
劲、不停步、再出发，推动全面从严治党向纵
深发展，在党风廉政建设和反腐败斗争工作
上展示新作为、展现新气象。

市领导应勇、殷一璀、吴志明、尹弘、董云
虎、吴靖平、周波、陈寅、翁祖亮、诸葛宇杰、施
小琳、凌希等出席上海分会场会议。

李强指出，习近平总书记站在新时代党
和国家工作全局高度，强调了党的十九大关

于全面从严治党的重大部署和要求，明确了
当前和今后一段时期的总体要求和主要任
务，为推进新时代全面从严治党工作指明了
方向，提供了遵循。全市各级党委（党组）尤其
是党政主要负责同志要准确把握、用心体悟、
学深学透，切实把思想和行动统一到习近平
总书记重要讲话精神上来。要把学习贯彻习
近平总书记重要讲话精神作为重大政治任
务，与学习贯彻习近平新时代中国特色社会
主义思想和党的十九大精神结合起来，以更
大的决心和勇气推进全面从严治党。

李强强调，全面从严治党永远在路上，必
须紧紧围绕新时代党的建设总要求，以党的政
治建设为统领，思想建党、纪律强党、制度治党

同向发力，增强全面从严治党的系统性、创造
性、实效性，一以贯之推进党的建设新的伟大
工程，为新时代坚持和发展中国特色社会主义
这场伟大社会革命提供坚强保障。要严明政
治纪律和政治规矩，牢固树立“四个意识”，坚
决维护习近平总书记党中央的核心、全党的核
心地位，坚决维护党中央权威和集中统一领
导，自觉用习近平新时代中国特色社会主义思
想武装头脑、指导实践、推动工作，确保党中央
政令畅通。要持之以恒正风肃纪，坚持以上率
下，紧盯“四风”老问题，瞄准形式主义、官僚主
义新表现，严肃执纪问责，推动中央八项规定
精神成风化俗、成为习惯。要坚定不移将反腐
败斗争进行到底，全面深化国家监察体制改

革，建立健全巡视巡察一体化发展格局，严厉
整治发生在群众身边的腐败和作风问题。

李强强调，责任是推进全面从严治党的
“牛鼻子”，必须抓牢不放、压紧压实，推动全
面从严治党各项工作落地落实。要细化分解
责任，明晰各级党委全面从严治党主体责任、
纪委监督责任、党委书记第一责任、班子成员
“一岗双责”四责协同、合力运行的具体内容，
形成齐抓共管的良好局面。要层层落实责任，
坚持一级抓一级，按照“谁主管、谁负责”，把主
体责任延伸到基层单位，形成纵向一体的责任
链。各级纪检监察机关要切实履行监督责任，
把检查主体责任落实情况作为巡视巡察和监
督执纪的重点，以严肃问责促进真正负责。

! ! ! !李强在上海分会场强调紧密联系实际以严肃问责促进
真正负责" 应勇殷一璀吴志明尹弘等出席

推动全面从严治党向纵深发展

! ! ! !本报讯 市委常委会
昨天举行扩大会议，传达
学习习近平总书记在新
进中央委员会的委员、候
补委员和省部级主要领
导干部学习贯彻习近平
新时代中国特色社会主
义思想和党的十九大精
神研讨班开班式上的重
要讲话精神。市委书记李
强强调，要认真学习、深
刻领会、全面贯彻习近平
总书记重要讲话精神，切
实提高政治站位，牢牢把
握“三个一以贯之”的要
求，以时不我待、只争朝
夕的精神狠抓落实，努力
建设卓越的全球城市和
社会主义现代化国际大
都市。
会议强调，深入学习

贯彻习近平总书记重要
讲话精神，要旗帜鲜明讲
政治，始终在政治立场、
政治方向、政治原则、政
治道路上同以习近平同
志为核心的党中央保持
高度一致，坚决维护习近
平总书记在党中央和全
党的核心地位，坚决维护
党中央权威和集中统一
领导。要增强政治意识，
强化政治担当，提高政治
能力，严格遵守政治纪律
和政治规矩，全面执行党
内政治生活准则，确保各
项工作坚持正确的政治
方向。
会议指出，我们要充

分认识中国特色社会主
义的历史必然性和科学
真理性，勇于推进伟大社
会革命，一以贯之地坚持

和发展中国特色社会主义。要全面贯彻新时代党
的建设总要求，始终做到信念过硬、政治过硬、责
任过硬、能力过硬、作风过硬，一以贯之地推进党
的建设新的伟大工程。要树立底线思维，切实提高
防范化解各种风险的意识和能力，一以贯之地增
强忧患意识、防范风险挑战。
会议强调，我们要坚持以习近平新时代中国

特色社会主义思想为指导，深入贯彻党的十九大
精神，按照习近平总书记对上海提出的“当好全国
改革开放排头兵、创新发展先行者”的一贯要求和
“四个新作为”的重要指示，勇当排头兵、敢为先行
者，担起新使命、实现新作为。当前全市的工作部
署已经明确，各级领导干部要把时间和精力集中
到抓落实上来，咬定目标、分解任务、夯实责任，紧
抓每一天，奋发求作为，出实招、干实事、解难题，
一步一个脚印地把目标变为现实。

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）记者 ++ 日从市
安监局获悉，++ 日下午，国务院安委会
6-+7年度省级政府安全生产工作现场考核
第四考核组，向上海反馈 6-+7年度安全生
产工作现场考核意见。

国务院安委会第四考核组在沪期间，
对本市安全生产工作完成情况进行了全面
考核。考核组听取了市政府安全生产工作
汇报，查阅了相关工作资料，对浦东新区、

嘉定区、宝山区进行延伸考核，同时深入随
机抽取的 /家企业以及车间、班组进行了
实地检查核查。

反馈会上，考核组从强化责任担当、
依法治理、风险管控、夯实基础和源头管
控等方面对上海安全生产工作作出了肯
定。6-+7年，上海有效遏制了重特大事故
的发生，全年事故起数和死亡人数实现了
双下降。同时也指出了部分企业责任意识

需进一步加强，规章制度需进一步强化，基
础台账需进一步完善。希望上海在卓越的
全球城市的建设中，结合中共中央办公厅、
国务院办公厅近日印发的《关于推进城市
安全发展的意见》的贯彻落实，充分发挥自
身优势，通过理念创新控制城市安全隐
患，通过机制创新提升风险管控能力，在
推进城市安全发展的工作中，当好排头兵，
做好先行者。

国务院安委会向上海反馈考核意见

通过理念创新控制城市安全隐患


